

Fecha: 18-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Alianza por una mejor salud en Chile: USS y Bupa unen fuerzas

Pág.: 13  
 Cm2: 1.410,2  
 VPE: \$ 18.524.938

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

Una docena de estudiantes de la carrera de Medicina de la Universidad San Sebastián ya iniciaron sus prácticas clínicas en la Clínica Bupa Santiago.



## Alianza por una mejor salud en Chile: USS y Bupa unen fuerzas

La Universidad San Sebastián (USS) y Bupa Chile oficializaron un acuerdo de colaboración asistencial-docente que permitirá que miles de estudiantes de distintas carreras del área de la salud desarrollen su formación clínica en la red de prestadores Bupa Chile a lo largo del país, formada por las Clínicas Bupa Santiago, Reñaca y Antofagasta, e Integramedic. El convenio fue firmado por el rector de la USS, Javier Valenzuela, y el gerente general de Bupa Chile, Rafael Córdova.

La alianza combina la experiencia internacional de Bupa, con presencia en múltiples países, y la solidez académica de la USS, potenciando la capacidad formadora de la Universidad y elevando los estándares de calidad en el país, en coherence con un modelo formativo basado en la experiencia y la simulación clínica. En ese contexto, Javier Valenzuela destacó que "el Centro de Cirugía Robótica y los Programas de Especialidades Médicas que desarrollaremos son un avance significativo para la formación en salud". Por su parte, Rafael Córdova señaló que "esta alianza es una asociación de beneficio mutuo que contribuye a una atención de salud de mayor calidad, centrada en las personas, impulsando además la investigación, la colaboración académica y la vinculación con el medio".



Javier Valenzuela rector (i) USS; Alejandro Pérez, miembro de la Corporación U. San Sebastián, y Rafael Córdova, gerente general de Bupa Chile.



Tras la firma de la alianza se realizó el conversatorio: "El rol del campo clínico y la innovación en los profesionales de la salud del futuro", moderado por Cristián Saavedra, director de Desarrollo Médico y Académico de Bupa Chile, junto a los panelistas Carlos Pérez, decano de la Facultad de Medicina de la Universidad San Sebastián (USS), y Paulina Gómez, gerente corporativo Médico de Bupa Chile.



Marcos Baral, vicepresidente de Asuntos Internacionales; Ana Luis Durán, directora ejecutiva de Asuntos Internacionales; Tania Gutiérrez, decana de la Facultad de Ciencias de la Rehabilitación y Calidad de Vida; y Alejandro Weber, decano de la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno, todos de USS.



Gonzalo Difonso, gerente general de Prestadores de Bupa Chile; Sergio Torres, director ejecutivo de Campos Clínicos de USS; Pamela Contador, gerente de Asuntos Corporativos, Sostenibilidad y Clientes; Miguel Kutz, gerente corporativo de Riesgo, Cumplimiento e Inmuebles, ambos de Bupa Chile, y Pablo Araya, vicerrector de Comunicaciones, Admisión y Marketing de USS.



Antonio Pujol, vicerrector Académico y de Vinculación con el Medio y Proyectos Institucionales; Ximena de Juan, secretaria general, ambos de USS; Giovanni Escalante, representante de la Organización Panamericana de la Salud en Chile, y Carlos Vio, presidente de la Junta Directiva de USS.



Tomas Pérez-Adro, vicerrector de Investigación y Docencia de USS; Elena Jarpa, directora Médica de Clínica Bupa Reñaca; Eduardo Iturrate, vicerrector de Asuntos Económicos y Administrativos de USS, y Juan José Ledermann, gerente general de Clínica Bupa Reñaca.



Rodrigo Hernández, director médico de Clínica Bupa Santiago; Jorge Acosta, director ejecutivo Ipsiusa de la USS; Andrés Fuenzalida, presidente de Clínicas de Chile, y Sergio Torres, director ejecutivo de Campos Clínicos de USS.



Rodrigo Figueroa, jefe de Pabellón de Clínica Bupa Santiago; Osvaldo Arríaga, director Médico de Clínica Bupa Antofagasta; John Allen, gerente general de Integramedic, y Agustín Álvarez, jefe de Cirugía de Clínica Bupa Santiago.



Nicolás Labra, enfermero jefe de Formación Clínica Prestadores de Bupa Chile; Marcela Avendaño, directora de Escuela de Enfermería de USS; Diego Peréz, gerente corporativo de Recursos Humanos y Legal, junto a Pablo Belmar, gerente corporativo de Tecnología, ambos de Bupa Chile.



Dra. Carolina González, decana de la Facultad de Ciencias para el Cuidado de la Salud; Paola Gaytan, directora de la Facultad de Ciencias de la Rehabilitación y Calidad de Vida, y Daniel Martínez, vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Rehabilitación y Calidad de Vida, todos de USS.



Marcela Henriquez, gerente corporativo de Transformación e Innovación Médica y Bupa Lab; Rosario García Huidobro, decana de la Facultad de Odontología; Dra. Drazen Vodanovic, vicerrector adjunto de Vinculación con el Medio, ambos de USS; Josefina Basulto, gerente Médico de Prestadores de Bupa, y Loreto Lyon, decana de la Facultad de Arquitectura, Arte y Diseño de USS.



Daniela Mendoza, director médico de Zona Sur Integramedic; Guillermo López-Cediel, jefe de Auditoría Interna; y Magdalena Rodríguez, jefa Legal, ambos de Bupa Chile.



Javier Troncoso, coordinador de Ginecología y Obstetricia de Clínica Bupa; Paulina Roa, matrona jefa del Bloque Materno Neonatal de Bupa Chile; Claudia Alcaíno supervisora de ginecoobstetricia y coordinadora de USS; y Manuel Ortiz Llorente, director de carrera de Obstetricia de USS Santiago.



Ricardo Henríquez, director de la Escuela de Kinesiología, y Andrés Salcedo, académico de la carrera de Odontología, ambos de la USS; Arturo Vermiglio, jefe de la UPC de Clínica Bupa Santiago, y Felipe Constenla, director de Postgrados y Especialidades Odontológicas de USS.



La firma de la alianza estratégica entre las autoridades de la USS y Bupa Chile. Javier Valenzuela, rector (i) de USS, y Rafael Córdova, gerente general de Bupa Chile.